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CONSIGLIO D’ISTITUTO 

VERBALE N° 5  a.s. 2013 / 2014 

 

Il giorno 21 GENNAIO dell’anno 2014 alle ore 18,30 presso il plesso  S. Francesco d’Assisi, si è 

riunito il Consiglio d’Istituto del Comprensivo “Japigia 1 – Verga”, convocato dal PRESIDENTE 

DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO, sig.ra Luigia Ceresetti per discutere il seguente ordine del giorno: 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

2) Contributo volontario genitori: determinazione quota scuola infanzia-primaria e media 

3) Approvazione visite guidate e viaggi d’istruzione 

4) Approvazione pof corso IDA 

5) Eventuale finanziamento borse di studio a studenti meritevoli scuola media e criteri di 

individuazione destinatari 

6) Variazioni al bilancio al 31/12/2013 

7) Progetti POF – PON avviati 

8) Chiarimenti circa le modalità di convocazione degli OOO.CC.. 

Risultano presenti: il Dirigente dott.ssa Patrizia Rossini; il DSGA GUAGNANO Domenico 

Francesco. 

Per la componente docenti: CANOSINO Antonia, CANNONE Roberta, IANNOLA Lucrezia, 

NARDULLI Mariagrazia, SPIZZICO Claudia, STALLONE Isabell VENTOLA Francesca. 

Per la componente genitori: CERESETTI Luigia, CHIARANTONI Michele, DE TULLIO Luigi, 

PELLEGRINI Antonio, POLIERI Maria, TAMMA Carmela, TRIZIO Lucrezia 

Per la componente ATA : SASANELLI Angela, DELMEDICO Elisabetta. 

Assenti giustificati: CAPURSI Silvia Rita, FILOGRANO Maria, 

Assiste all’incontro la docente Morena Lorenzini e la sig. Garofalo Giuliana. 

 

Presiede la riunione il Presidente del Consiglio d’istituto la sig.ra Luigia Ceresetti 

1) LETTURA E APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

In apertura il presidente passa la parola al Dirigente dott.ssa Patrizia Rossini, che da lettura del 

verbale della seduta precedente. Il Consiglio, pur approvando il contenuto del verbale n. 1, 

chiede di stralciare e cancellare la parte del verbale che fa cenno a foto scattate a documenti 

durante la seduta. Poiché tutti i consiglieri sono concordi ad operare tale cancellazione, si 

procede all’approvazione del verbale n. 1. Il signor Chiarantoni chiede ai presenti di mettere a 

verbale una sua dichiarazione: “il Consigliere dichiara di considerare non valida la seduta n. 1 

del 27 dicembre 2014 perché, a suo dire convocata in modo irregolare”. 

2) CONTRIBUTO VOLONTARIO GENITORI: DETERMINAZIONE QUOTA SCUOLA 

INFANZIA-PRIMARIA E MEDIA 
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Il Dirigente propone ai consiglieri di confermare l’importo determinato negli scorsi anni 

scolastici. Il signor Chiarantoni chiede chiarimenti in merito alla situazione in cui si 

troverebbero genitori che non intendessero versare le somme indicate. Il Dirigente specifica che 

il genitore all’atto dell’iscrizione può scegliere e barrare la casella corrispondente al versamento 

che farà in relazione del numero dei figli iscritti. 5 € rappresenta la somma minima da versare 

obbligatoriamente per l’assicurazione. Il consiglio approva con delibera n. 6 

3) APPROVAZIONE VISITE GUIDATE E VIAGGI D’ISTRUZIONE 

Il Dirigente legge le proposte delle visite didattiche richieste dai docenti delle classi di Scuola 

Media, Primaria ed Infanzia. il Dirigente specifica che le scelte sono state operate dai docenti 

tenendo presenti gli obiettivi di apprendimento della programmazione ed illustra la proposta di 

viaggio all’estero “Braighton” indirizzata in particolare ai ragazzi di scuola media. Specifica che 

al momento le adesioni pervenute sono 40 e che il viaggio si terrà da 7 al 14 aprile prossimi. 

Il consiglio approva, con l’astensione del signor Chiarantoni. Delibera n. 7 

4) APPROVAZIONE POF CORSO IDA 

Introducendo il 4^punto all’ordine del giorno il Dirigente spiega ai Consiglieri presenti, che dal 

1 settembre al 26 dicembre 2013 durante il periodo di vacanza del Consiglio d’Istituto dovuto 

alla costituzione del nuovo comprensivo Japigia 1 – Verga centrale, alcune decisioni e delibere 

indispensabili all’avvio del nuovo anno scolastico sono state prese dal Commissario ad apta 

nominato da USP di Bari. Il signor Chiarantoni chiede di leggere i verbali redatti ed approvati 

da Commissario, ma gli altri Consiglieri presenti chiedono di posticipare tale lettura al termine 

dell’incontro. Si procede, quindi alla lettura del POF del CTP con relativo regolamento interno e 

sanzioni disciplinari. Il Consiglio approva all’unanimità con delibera n. 8 

5) EVENTUALE FINANZIAMENTO BORSE DI STUDIO A STUDENTI MERITEVOLI 

SCUOLA MEDIA E CRITERI DI INDIVIDUAZIONE DESTINATARI 

       Il Dirigente chiede ai Consiglieri di decidere come utilizzare una quota di 5.082 frutto di una  

       donazione modale effettuata nel 2002 da un precedente Dirigente della scuola Media Verga. Il     

      presidente, signora Ceresetti, propone di utilizzare una parte della somma per pagare 1 viaggio      

 all’estero e alcuni libri a favore di alcuni alunni meritevoli. Il signor Chiarantoni condivide   

l’idea riferita all’acquisto di libri, ma solleva dubbi circa i criteri di scelta dell’alunno a    

spostamenti o modifiche andrebbe elargita la somma per effettuare il viaggio d’istruzione, che 

dovrebbe essere individuato fra gli alunni con famiglie con difficoltà economiche. Il signor De 

tullio propone invece di reinvestire la  somma per incrementarla nel tempo. Il dirigente propone 

di rinviare la decisione alla prossima seduta  per dare il tempo ai consiglieri di maturare 

eventuali proposte in merito e trovare soluzioni condivise. Al momento i soldi sono depositati in 

un conto della Banca Popolare di Bari. 

 

6) VARIAZIONI AL BILANCIO AL 31/12/2013 

Il Presidente, signora Ceresetti, passa quindi la parola al DSGA Domenico Guagnano, che 

illustra all’assemblea la situazione contabile del Circolo. Il Direttore spiega che , in seguito alla 

creazione dell’Istituto Comprensivo, le due contabilità sono state fuse. Il 12 dicembre scorso è 

stato approvato dai revisori il bilancio del Verga e quindi il Programma Annuale. 

Successivamente il Programma è stato variato per il sopraggiungere di somme vincolate e 

destinate ad usi specifici. Per tali somme non sono  previsti spostamenti o modifiche della 

destinazione. Il DSGA legge il contenuto dei modelli  F e G, che si allegano in copia al presente 

verbale. 
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Il Consiglio approva con delibera n. 9 

7) PROGETTI POF – PON AVVIATI 

Il Dirigente, quindi passa ad illustrare i progetti inseriti nel POF del corrente A.S. Alcuni 

progetti sono stati ripresentati anche perché rappresentano punti di forza di ciascun Istituto e ne 

garantiscono la continuità educativa. Alcuni altri rappresentano nuove proposte di importanza 

nazionale. Il Dirigente si sofferma in particolare ad illustrare il progetto di Save the Children: Il 

progetto “Fuoriclasse: un progetto di contrasto alla dispersione scolastica al Sud” è indirizzato 

agli alunni di classe IV della scuola Primaria e alle classi II della scuola Media. Save the 

Children si avvale della collaborazione dell’Associazione di promozione sociale Kreattiva 

composta da esperti in comunicazione specializzati nell’utilizzo dei new media e nuove 

tecnologie per l’apprendimento e psicologi ed educatori professionisti nel campo del recupero di 

minori a rischio di devianza sociale e dispersione scolastica. Il progetto prevede corsi di 

formazione per i docenti, laboratori e attività presso il Verga individuato come Centro 

Educativo e Campi Scuola. 

Il D.S. informa quindi  i Consiglieri che il nostro Istituto è stato individuato come una delle 25 

scuole su territorio nazionale a cui destinare il progetto “Samsung school- smart future”, che 

prevede la fornitura di tablet per tutti gli alunni di una classe,  Lim e PC. In una seconda fase le 

scuole impegnate nel progetto saranno 250. Il progetto prevede che le attività e le lezioni siano 

strutturate con gli strumenti che sono stati forniti dalla Sansung. Il Dirigente spiega che nella 

scelta dell’ordine di scuola e della classe a cui attribuire il progetto sono state coinvolte tutte le 

docenti potenzialmente interessate. Al termine di una approfondita riflessione si è deciso di 

puntare su una classe di scuola primaria che possa, in tal modo cominciare un percorso 

formativo innovativo partendo molto precocemente. 

Tra le classi disponibili ad attuare la sperimentazione è stato, quindi, operato un sorteggio al 

termine del quale è risultata beneficiaria la classe 3^B del plesso San Francesco. 

Il Dirigente illustra, quindi il progetto sperimentale nazionale “ROM SINTI E 

CAMMINANTI”, nel quale sono state individuate classi in cui si svolgono attività 

d’integrazione e classi di “controllo” alle quali vengono somministrate schede che servono a 

valutare l’efficacia degli interventi. Il signor Chiarantoni chiede di poter visionare tali schede. 

Il Dirigente specifica che i genitori degli alunni delle classi interessate sono informati del 

progetto e hanno dato il proprio consenso circa le attività programmate. 

Il Dirigente comunica all’assemblea che stanno per partire i corsi del progetto PON Azione C1 

che prevede il coinvolgimento di alunni di entrambi gli ordini di scuola . 

L’articolazione del progetto è riassunta nella seguente tabella: 

 

 

OBIETTIVO 

 

 

AZIONE 

 

TIPOLOGIA 

DELLA 

PROPOSTA 

 

CONTENUTI 

DELLA 

PROPOSTA 

 

DURATA IN 

ORE 

 

 

DESTINATARI 

 

B 

 

 

B1 

Percorso 

formativo sulle 

metodologie 

didattiche 

Competenze in 

matematica 

 

30 

 

 

Personale 

docente 

 

C 

 

C1 

Interventi di 

sviluppo delle 

Competenze in 

matematica 

 

30 

 

Alunni scuola 
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 competenze 

chiave 

primaria 

 

C 

 

 

C1 

Interventi di 

sviluppo delle 

competenze 

chiave 

Competenze in 

lingue straniere 

(inglese) con 

certificazione 

 

30 

 

Alunni scuola 

primaria 

 

C 

 

 

C1 

Interventi di 

sviluppo delle 

competenze 

chiave 

Competenze in 

lingue straniere 

(inglese) 

 

50 

(2 azioni) 

Alunni scuola 

secondaria primo 

grado 

 

C 

 

 

C1 

Percorso 

formativo 

espressione 

culturale 

Competenze in 

lingua madre 

 

50 

 

Alunni scuola 

primaria 

 

C 

 

 

C1 

Percorso 

formativo 

espressione 

culturale 

Competenze in 

lingua madre 

 

50 

Alunni scuola 

secondaria primo 

grado 

 

C 

 

 

C1 

Interventi di 

sviluppo delle 

competenze 

chiave 

Competenze  

digitali 

 

50 + 30 

(2 azioni) 

Alunni scuola 

secondaria primo 

grado 

 

il signor Chiarantoni chiede quali siano i criteri di selezione per la partecipazione degli alunni. 

Il Dirigente specifica che si cerca di inserire nel progetto tutti gli alunni che ne fanno richiesta, ma se il 

numero dei richiedenti risulta eccessivo, viene operato un sorteggio in presenza degli stessi alunni. 

Solo nel caso dei progetti di lingua inglese per la scuola primaria, la scelta viene fatta dai docenti in 

quanto corso di potenziamento. 

Infine il Dirigente si sofferma ad illustrare il progetto “DIRITTI A SCUOLA”, che è in fase di 

avvio. Il D.S. informa che anche quest’anno  la Regione Puglia ha emanato il bando di 

partecipazione al progetto per il recupero degli svantaggi “Diritti a scuola” finanziato con i fondi 

sociali Europei, (Avviso n. 3/2013).  

I progetti saranno realizzati da docenti e collaboratori precari. Il nostro Istituto ha presentato come 

gli scorsi anni la candidatura per le azioni A – B per ciascun ordine di scuola e un’ Azione “C” .  

Ciascuna delle due Azioni  “A”: “Oltre l’Italiano” di 700 ore, prevede l’intervento di 2 docenti ed 

1 collaboratore scolastico, mentre ciascuna delle due Azioni B: “Oltre la matematica”, anch’esse 

di 700 ore, prevedono l’intervento di 2 docenti. 

L’Azione C: “Una scuola senza confini” consente, invece l’utilizzo di due figure professionali: 

uno psicologo e un orientatore scolastico, che potranno svolgere un’ ottima azione di supporto per 

le famiglie italiane e straniere, per gli alunni e per i docenti dell’Istituto Comprensivo.  

I due docenti assegnati per ciascun progetto effettueranno attività di recupero in favore degli  alunni 

italiani e/o stranieri con difficoltà più o meno gravi di apprendimento e lacune nelle competenze 

linguistico–espressive (Azione A) e logico-matematiche (Azione B) rivenienti dai risultati delle 

prove INVALSI e delle prove di verifica effettuate in ingresso.  

Le attività si svolgeranno secondo  modalità condivise dai due ordini di scuola e già sperimentate  

nei precedenti anni scolastici e cioè seguendo il seguente schema temporale: 
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-  Prima fase, attività in classe / conoscenza dell’alunno 

- Seconda fase, dopo un’oculata programmazione, gli alunni svolgeranno le attività inerenti il 

progetto Diritti a scuola in orario antimeridiano in compresenza spaziale e/o temporale con i docenti 

curricolari, secondo un’organizzazione sistematica di incontri per gruppi di livello. 

-  Fase intermedia, attività in classe/ verifica 

- Terza fase, dopo aver eventualmente rimodulato gli obiettivi e i tempi per il loro raggiungimento, 

le docenti assegnate al progetto Diritti a scuola, riprenderanno le attività fuori dall’aula, secondo la 

modalità sopraesposta.  

- Fase finale, attività in classe/ verifica:  

Il Dirigente informa, quindi i membri Consiglieri che, in vista dell’avvio delle iscrizioni on-line al 

prossimo anno scolastico, per la Scuola Primaria e Secondaria di Primo Grado, è necessario stabilire 

i criteri di priorità. Vengono proposti i seguenti criteri: 

1. Alunni che frequentano la scuola dell'infanzia dell'Istituto 

2. Alunni che hanno fratelli già frequentanti classi nei singoli plessi dell'Istituto 

3. Alunni che risiedono nell'ambito dello stradario di pertinenza 

4. Alunni di cui almeno un genitore lavori nell'ambito dello stradario di pertinenza; 

5. Alunni residenti al di fuori dello stradario che, per particolari motivi di famiglia, vengono affidati 

ai nonni residenti nello stradario; 

6. Alunni al di fuori dello stradario e non rientranti nei punti precedenti; 

L’assemblea approva all’unanimità i criteri con delibera n. 10 

8) CHIARIMENTI CIRCA LE MODALITÀ DI CONVOCAZIONE DEGLI OOO.CC.. 

Il Dirigente chiede ai presenti di esprimere proposte circa le modalità di convocazione del 

Consiglio, sottolineando le difficoltà incontrate e le critiche ricevute in occasione delle 

convocazioni precedenti. Il Presidente signora Ceresetti propone la convocazione dei Consiglieri 

tramite mail. Il signor Chiarantoni dichiara di non essere d’accordo con tale procedura e propone 

che la convocazione sia pubblicata all’albo. La signora Tamma , intervenendo esprime dubbi circa 

la possibilità che tale modalità possa risultare comoda per alcuni genitori e chiede che la 

convocazione venga consegnata anche agli alunni. 

Le proposte vengono messe ai voti: 

1) Affissione all’albo 

2) Comunicazione attraverso i bambini e affissione all’albo 

3) Affissione all’albo e comunicazione tramite mail 

I risultati sono i seguenti: 

1) 4 voti (Ceresetti, Chiarantoni, Nardulli, Canosino) 

2) 2 voti (Tamma – De Tullio) 

3) 10 voti. 

Si approva l’ultima modalità di convocazione proposta: Affissione all’albo e invio della 

comunicazione via mail. 

 

Il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 19,30. 

 

    LA SEGRETARIA                                                                               IL PRESIDENTE  

_____________________                                                                ________________________     


